

# QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 29 et dimanche 30 juin 2024

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



<b>PRÊTRE RESPONSABLE</b>	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
<b>VICAIRES</b>	Père Patrick Banze, ☎ 0467/71.33.29 - Abbé Augustin Kamb, ☎ 0489/65.45.23
<b>ANIMATRICE EN PASTORALE</b>	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 📩 <a href="mailto:animatrice@uprsmm.be">animatrice@uprsmm.be</a>
<b>SECRETARIAT PAROISSIAL</b>	Gosselies : ☎ 0455/19.54.49, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre : ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ <a href="mailto:secretariat.gosselies@uprsmm.be">secretariat.gosselies@uprsmm.be</a> , <a href="mailto:secretariat.pac@uprsmm.be">secretariat.pac@uprsmm.be</a> , <a href="mailto:secretariat.lbv@uprsmm.be">secretariat.lbv@uprsmm.be</a>

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte BE04 1030 3885 4531, communication « don »

## NE CRAINS PAS, CROIS SEULEMENT (Mc 5,36)

La richesse de la liturgie des dimanches ordinaires est qu'elle permet de prendre le temps de revoir les fondamentaux de notre religion.

Ce dimanche notre liturgie tient dans une petite phrase de Jésus reprise dans l'Evangile selon Saint Marc et reprise en tête de notre missel des dimanches : « Ne crains pas, crois seulement. »

La 1<sup>ère</sup> lecture, tirée du livre de la Sagesse, débute par cette phrase qui affirme que Dieu n'a pas fait la mort, il ne se réjouit pas de voir mourir les êtres vivants et que la puissance de la Mort ne règne pas sur la terre.

Dans l'Evangile selon St Marc, appelé aussi l'Evangile des catéchumènes, nous voici avec Jésus et ses disciples sur la rive de la mer de Galilée au milieu d'une grande foule venue pour le voir et l'écouter. C'est alors qu'un homme, Jaïre, chef de la synagogue, accourt et supplie Jésus de venir sauver sa petite fille, le trésor de sa vie, en train de mourir. Jésus le suit et l'imprévu arrive !

Une femme qui avait des pertes de sang, déclarée impure par les autorités et rejetée hors de la société - plus aucun médecin n'est capable de la soigner - va braver tous les dangers. Dissimulée dans la foule, elle s'approche de Jésus. Elle touche son vêtement car elle croît et sait que Lui seul peut la sauver. Guérie, elle se jette aux pieds de Jésus, qui lui dit d'aller en paix et que son courage et sa foi lui permettent de retrouver toute sa dignité et son bonheur de vivre.

Mais vite au milieu de la foule, car il y a urgence, il arrive chez Jaïre mais c'est trop tard. Sa petite fille vient de mourir et pour ce papa c'est une douleur

immense, insupportable... Jésus lui dit « Ne crains pas, crois seulement. »

C'est dans l'intimité, avec ses parents, que Jésus prend la main de l'enfant lui ordonne de se relever. C'est à ce moment que Jésus rend sa dignité de femme à cette jeune-fille afin qu'elle puisse poursuivre pleinement sa vie au milieu de la société.

Dans cet épisode, Jésus enseigne à ses disciples - et donc à nous-mêmes - comment il faut relever, redonner du courage et rendre leur dignité aux femmes et aux hommes qui souffrent et n'arrivent pas ou plus à vivre dignement.

Comment, comme chrétiens, pouvons-nous comprendre ces textes de guérisons et de résurrection, si ce n'est qu'à la lumière de notre foi ? Jésus s'adresse à nous et nous dit : « Ne crains pas, crois seulement. »

« Ne crains pas » : Le Seigneur nous dit que jamais il ne nous abandonnera, nous pouvons lui donner notre entière confiance.

« Croire seulement », c'est dépasser notre vie biologique et rentrer sans crainte dans notre vie spirituelle. « Croire seulement », c'est avoir la certitude de pouvoir servir et se savoir aidé dans les étapes de notre vie.

Acceptons de nous mettre au service de notre communauté chrétienne et laïque, avec le sourire, dans la mesure de nos capacités.

Charles Henrard

## NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

### PROCHAINS BAPTÈMES

- Manoa THIBAUT (Gosselies Saint- Joseph, samedi 29 juin à 19h00)
- Léandro CARLO (Pont-à-Celles, dimanche 30 juin à 12h30)
- Wyatt VAUDET-BUTEAU, Valentino SUSSARELLU (Pont-à-Celles, dimanche 7 juillet à 11h00)
- Shanaël KINTD (Luttre, dimanche 7 juillet à 12h45)
- Marcus BILLET (Rosseignies, dimanche 7 juillet à 12h30)
- Mathilde LUINAUD, Kyle et Jade et Lexy QUERTAINMONT (Buzet, samedi 13 juillet à 16h30)
- Amadeo HENRY, Clarysse BAETENS LOUVIAU (Mellet, dimanche 14 juillet à 12h45)
- Célie DEPRETER (Pont-à-Celles, dimanche 14 juillet à 11h00)

### PROCHAINS MARIAGES

- Christophe TABART et Aurélie DERTOCLE (Pont-à-Celles, samedi 29 juin à 13h30)
- Adrien GODART et Daphné VANBERSY (Pont-à-Celles, vendredi 5 juillet à 13h)
- Patrick THEBAUT et Annie WAGENER (Thiméon, samedi 13 juillet à 12h30)
- Cédric MAGNIFICO et Justine LALOT (Gosselies st JB, samedi 13 juillet à 13h30)
- Rocky FORGIONE et Julie BOUQUIAUX (Gosselies st JB, samedi 20 juillet à 11h30)
- Florian IAFIGLIOLA et Fiona CARBONI (Mellet, samedi 20 juillet à 13h30)
- Manuel RUIZ RUIZ et Céline VANDEN BRUWAEN (En Italie, samedi 27 juillet)

### PRIONS POUR NOS DÉFUNTS

- Eliane LEBECQ, veuve de Lucien MOHAMED (Funérailles à Viesville, samedi 22 juin à 9h30)

### MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS (voir aussi <http://uprsmm.be/prier/priere> )

Dimanche		
17h00	Obaix	« Prière des Mamans » chez Christiane Delville, 9 rue du Petit Marcha.
Lundi		
19h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Réunion du groupe de prière « Notre Dame de Grâce » (à la cure)
Mercredi		
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
Jeudi		
16h00	Wayaux	Adoration eucharistique, suivie du chapelet (à 16h30)
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet
Vendredi		
9h00	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
16h00	Gosselies (Ste Thérèse)	« Prière des Mamans »
	Thiméon	Eglise ouverte jusqu'à 17h00 – Chapelet dans l'oratoire, à gauche en entrant

Durant les mois de juillet et août, plusieurs rencontres de semaine seront suspendues. En particulier :

- Les messes de semaine ne seront pas célébrées (sauf funérailles, mariages ou autres circonstances particulières)
- La chapelle Sainte-Thérèse sera fermée
- Le groupe de prière « Amour et charité » ne se réunira plus avant le 10 septembre
- Les prières-pyjama (sauf 1<sup>er</sup> juillet), éveil à la Foi et prières des familles sont également suspendues et reprendront en septembre.

Sauf avis contraire, les rencontres qui figurent encore dans la grille ci-dessus se poursuivront durant les vacances. En cas de doute, n'hésitez pas à demander confirmation aux responsables.

A noter également : le secrétariat de Luttre sera fermé les mercredis de juillet et août.

### ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Luttre (chapelle de la cure)	Vendredi pendant les heures d'ouverture du secrétariat (de 15h00 à 17h00)
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Vendredi de 9h00 à 10h30
Pont-à-Celles	Jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Thiméon	Lundi et vendredi de 16h à 17h
Wayaux	Mercredi de 14h00 à 18h00

En vue du pèlerinage des jeunes à Lourdes, pensez déjà à leur remettre vos intentions de prière (et si vous le souhaitez, l'argent pour allumer une bougie en votre nom), soit via Sr Bernadette, soit via la sacristine ou la personne-relais de votre clocher.

# CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

<b>Samedi 29 juin – 13<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins de la catéchèse et pastorale dans notre UP (5<sup>ème</sup> dimanche)</b>		
18h00	Villers-Perwin	Messe de remerciement
19h00	Gosselies-St-Joseph	<b>Baptême mais pas de messe !</b>
<b>19h30</b>	<b>Liberchies</b>	<b>Messe à la chapelle (Château d'eau) en l'honneur de St Pierre – messe pour Bénédicte RENARD</b>
<b>Dimanche 30 juin – 13<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins de la catéchèse et pastorale dans notre UP (5<sup>ème</sup> dimanche)</b>		
9h30	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
<b>Lundi 1<sup>er</sup> juillet</b>		
18h45	Wayaux	« Prière-pyjama » pour les tout-petits (0-4 ans) et leurs parents
<b>Samedi 6 juillet – 14<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher</b>		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Wayaux	Messe
<b>Dimanche 7 juillet – 14<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher - Pas de messe à Luttre et Rosseignies</b>		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Obaix	Messe fondée pour des défunt
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
<b>Samedi 13 juillet – 15<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise - Pas de messe à Gosselies-St-Joseph</b>		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
<b>Dimanche 14 juillet – 15<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise - Pas de messe à Thiméon et Liberchies</b>		
9h30	Mellet	Messe pour Jean-Pierre et Marguerite DELECOURT
	Rèves	Messe pour Marie-Louise FRANÇOIS
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
<b>Samedi 20 juillet – 16<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher</b>		
<b>16h00</b>	<b>Liberchies</b>	<b>Messe d'action de grâces pour et avec un couple jubilaire</b>
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Wayaux	Messe
<b>Dimanche 21 juillet – 16<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher – Pas de messe à Obaix et Gosselies SJB</b>		
9h30	Luttre	Messe
11h00	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
<b>Samedi 27 juillet – 17<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour la Pastorale et la catéchèse – Pas de messe à Villers-Perwin</b>		
17h30	Buzet	Messe
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
<b>Dimanche 28 juillet – 17<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour la Pastorale et la catéchèse – Pas de messe à Rèves et Liberchies</b>		
9h30	Mellet	Messe pour Germaine Colin et Léon Lecomte - Messe pour Marcel Helguers et Marie Bultot
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
<b>Samedi 3 août – 18<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher – Pas de messe à Wayaux</b>		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
<b>Dimanche 4 août – 18<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher – Pas de messe à Obaix et Rosseignies</b>		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
<b>Samedi 10 août – 19<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise - Pas de messe à Villers-Perwin</b>		
17h30	Buzet	Messe
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
<b>Dimanche 11 août – 19<sup>ème</sup> dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise – Pas de messe à Rèves et Pont-à-Celles</b>		
9h30	Mellet	Messe
	Thiméon	Messe en l'honneur de Notre Dame d'Ittre (à la chapelle si le temps le permet)
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe
	Liberchies	Messe

## LECTURES DU JOUR (Dimanche 30 juin 2024 – 13<sup>ème</sup> Dimanche ordinaire - Année B)

### PREMIÈRE LECTURE (SG 1, 13-15 ; 2, 23-24)

Dieu n'a pas fait la mort, il ne se réjouit pas de voir mourir les êtres vivants. Il les a tous créés pour qu'ils subsistent ; ce qui naît dans le monde est porteur de vie : on n'y trouve pas de poison qui fasse mourir. La puissance de la Mort ne règne pas sur la terre, car la justice est immortelle.

Dieu a créé l'homme pour l'incorruptibilité, il a fait de lui une image de sa propre identité. C'est par la jalousie du diable que la mort est entrée dans le monde ; ils en font l'expérience, ceux qui prennent parti pour lui.

### PSAUME (PS 29 (30), 2.4, 5-6AB, 6CD.12, 13)

R/ Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé.

Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé,  
tu m'épargnes les rires de l'ennemi.

Seigneur, tu m'as fait remonter de l'abîme  
et revivre quand je descendais à la fosse.

Fétez le Seigneur, vous, ses fidèles,  
rendez grâce en rappelant son nom très saint.  
Sa colère ne dure qu'un instant,  
sa bonté, toute la vie.

Avec le soir, viennent les larmes,  
mais au matin, les cris de joie.

Tu as changé mon deuil en une danse,  
mes habits funèbres en parure de joie.

Que mon cœur ne se taise pas,  
qu'il soit en fête pour toi,  
et que sans fin, Seigneur, mon Dieu,  
je te rende grâce !

### DEUXIÈME LECTURE (2 Co 5, 14-17)

Frères, puisque vous avez tout en abondance, la foi, la Parole, la connaissance de Dieu, toute sorte d'empressement et l'amour qui vous vient de nous, qu'il y ait aussi abondance dans votre don généreux ! Vous connaissez en effet le don généreux de notre Seigneur Jésus Christ : lui qui est riche, il s'est fait pauvre à cause de vous, pour que vous deveniez riches par sa pauvreté.

Il ne s'agit pas de vous mettre dans la gêne en soulageant les autres, il s'agit d'égalité. Dans la circonstance présente, ce que vous avez en abondance comblera leurs besoins, afin que, réciproquement, ce qu'ils ont en abondance puisse combler vos besoins, et cela fera l'égalité, comme dit l'Écriture à propos de la manne : « Celui qui en avait ramassé beaucoup n'eut rien de trop, celui qui en avait ramassé peu ne manqua de rien. »

### ÉVANGILE (Mc 5, 21-43)

Alléluia. Alléluia.

Notre Sauveur, le Christ Jésus, a détruit la mort ; il a fait resplendir la vie par l'Évangile.

Alléluia

En ce temps-là, Jésus regagna en barque l'autre rive, et une grande foule s'assembla autour de lui.

Il était au bord de la mer. Arrive un des chefs de synagogue, nommé Jaïre. Voyant Jésus, il tombe à ses pieds et le supplie instamment : « Ma fille, encore si jeune, est à la dernière extrémité. Viens lui imposer les mains pour qu'elle soit sauvée et qu'elle vive. »

Jésus partit avec lui, et la foule qui le suivait était si nombreuse qu'elle l'écrasait.

Or, une femme, qui avait des pertes de sang depuis douze ans – elle avait beaucoup souffert du traitement de nombreux médecins, et elle avait dépensé tous ses biens

sans avoir la moindre amélioration ; au contraire, son état avait plutôt empiré – cette femme donc, ayant appris ce qu'on disait de Jésus, vint par-devant dans la foule et toucha son vêtement. Elle se disait en effet : « Si je parviens à toucher seulement son vêtement, je serai sauvée. » À l'instant, l'hémorragie s'arrêta, et elle ressentit dans son corps qu'elle était guérie de son mal.

Aussitôt Jésus se rendit compte qu'une force était sortie de lui. Il se retourna dans la foule, et il demandait : « Qui a touché mes vêtements ? »

Ses disciples lui répondirent : « Tu vois bien la foule qui t'écrase, et tu demandes : "Qui m'a touché ?" »

Mais lui regardait tout autour pour voir celle qui avait fait cela. Alors la femme, saisie de crainte et toute tremblante, sachant ce qui lui était arrivé, vint se jeter à ses pieds et lui dit toute la vérité. Jésus lui dit alors : « Ma fille, ta foi t'a sauvée. Va en paix et sois guérie de ton mal. »

Comme il parlait encore, des gens arrivent de la maison de Jaïre, le chef de synagogue, pour dire à celui-ci : « Ta fille vient de mourir. À quoi bon déranger encore le Maître ? » Jésus, surprenant ces mots, dit au chef de synagogue : « Ne crains pas, crois seulement. »

Il ne laissa personne l'accompagner, sauf Pierre, Jacques, et Jean, le frère de Jacques. Ils arrivent à la maison du chef de synagogue. Jésus voit l'agitation, et des gens qui pleurent et poussent de grands cris.

Il entre et leur dit : « Pourquoi cette agitation et ces pleurs ? L'enfant n'est pas morte : elle dort. »

Mais on se moquait de lui. Alors il met tout le monde dehors, prend avec lui le père et la mère de l'enfant, et ceux qui étaient avec lui ; puis il pénètre là où reposait l'enfant. Il saisit la main de l'enfant, et lui dit : « Talitha koum », ce qui signifie : « Jeune fille, je te le dis, lève-toi ! » Aussitôt la jeune fille se leva et se mit à marcher – elle avait en effet douze ans. Ils furent frappés d'une grande stupeur. Et Jésus leur ordonna fermement de ne le faire savoir à personne ; puis il leur dit de la faire manger.

© AELF

### Prières universelles pour le 13<sup>ème</sup> dimanche ordinaire

Le Seigneur Dieu aime la vie. Dieu se réjouit de la vie. Pour que l'Eglise proclame cette foi en la vie plus forte que tout malheur, plus forte que la mort. Dieu de vie, nous te prions.

Seigneur, nous te confions celles et ceux que nous avons choisis pour conduire nos communautés humaines, nos villages, nos villes et nos pays. Que ton esprit de paix apaise les violences entre les personnes et les guerres entre les peuples. *Seigneur nous te prions.*

En ce temps de repos estival, pensons à ceux qui dans nos communautés vivent un temps de solitude, de maladie, ou de découragement. Nous te prions pour ceux qui connaîtront le repos et la détente, pour ceux qui les accueilleront et pour ceux qui sont exclus des loisirs en raison du chômage ou de la précarité. *Seigneur nous te prions.*

Pour les familles frappées par la mort d'un proche, pour tous ceux qui dans le monde provoquent la mort d'innocents de tous les âges. Pour que toutes les personnes éprouvées gardent l'espérance de la vie nouvelle assurée par le Christ et qu'elles puissent témoigner de leur foi et du bonheur qu'elle nous offre. *Seigneur, nous te prions.*